

# 校長室の窓から



残念ですが、1年をしめくくります。  
～ご協力ありがとうございました～

4月6日に始まった平成31年度（途中から令和元年度になりました。）は、予定していた登校日数を消化することなく、明日で日常的な生徒ととのかかわりは終わりになります。

突然告げられた休校、そして年度内授業打ち切りは、生徒にとっても衝撃は大きいと思います。長期間、学校に来ないことが想像できない生徒もいたように聞きます。そこは、学級担任の教員がこれからのこととかみ砕いて話したようです。さて、今年度も、さまざまなものに向かってきました。いよいよ校舎新築の図面もできあがり、来年度には工事が始まります。冬の木造校舎のすきま風はもう経験できなくなっています。懸案だった4月の学級への指導を確実に行うために、修学旅行を9月に実施しました。それに合わせて実施した1・2年生の体験活動を紅葉祭での学年発表に繋げました。昨年以上のできあがとなった学級の合唱、パラの要素を取り入れて真に全員が参加する体育祭、生徒も教員も真剣なまなざしの授業研究など、振り返ると昨年度と同じようなものではなく、成果も課題も見いだすことができました。

生徒同士のいさかいもありました。「いじめ」も発生しました。「いじめ」を無くすことが私の目標でしたので残念です。自分の尺度で相手の言動を測ればかみ合わない部分が出ます。そのときに相手の受け止め方を考える意識、争うのではなく、寛容に向き合える知恵と心が育つことを期待します。

うまくいったことは自信に、うまくいかなかつたことは改善に繋げれば、すべてが人生をよくするためのきっかけです。今年度の授業が終わっても、人生は続きます。保護者の皆様の支えによりお子さんがよりよい人生を歩むことを期待します。

皆さんに健康で過ごされることを期待します。

4日から23日まで新型肺炎感染予防のために休校になります。異例の対応ですが、感染者を一人でも少なくし、これまでの日常生活のペースに再び戻れるようにするための全国的な措置です。不特定多数の集団に参加することで、感染した例はいくつも報道されております。時間があるからといって、不用意に遊び回ると、知らず知らずのうちに感染するかもしれません。この期間はできるだけ自宅で生活して欲しいと思います。ゲームセンター、カラオケ、大規模遊技場などへの出入りはさせないでください。感染予防だけでなく防犯上からもな安易な判断は禁物です。

学習面では、この期間に取り組むべき課題を提供します。自主学習だけで学校での学習時間を確保することは難しいと思いますが、学習時間を0にしないようにしてほしいと思います。

また、この機会にぜひ読書をさせてください。毎日1時間以上は時間をとれます。5冊以上の本を読破することを目標に取り組んでほしいと思います。このような時間は滅多にありません。少しでも有益な要素を見いだしていきましょう。

家庭で過ごすことがほとんどですが、生活のリズムを狂わせないように生活の約束をしてください。遅くとも朝7時には起床し、睡眠時間を十分に確保するために、12時前に床につくようにお願いします。一人で走ったり散歩したりして体を動かすことはよいことです。家の仕事にもぜひ取り組ませてください。玄関や部屋の掃除、洗濯、風呂やトイレ掃除、食事の用意なども取り組めたらすばらしいです。これまでお手伝いの時間があまりなかったものと思います。やり方を教えていただき、家族の一員として役割を果たす喜びを感じさせてください。

卒業式は3月13日、1・2年終了式は3月23日に行います。

#### ◎卒業式について

3月13日10時から行います。感染予防の休校中ですので、参会者は3年生徒、および生徒と同居する保護者2名（他地域に住まいの方には感染の可能性を減らすために遠慮していただきます。）来賓は市長のみの予定です。教職員は全員参加します。在校生は参加しません。卒業証書授与は代表にします。式中の歌は歌いません。事前に録画した映像をご覧頂く予定です。その後、教室に移動し、学級担任から証書授与を行います。門送は行いません。

#### ◎1・2年終了式について

3月23日に行います。多人数での集まりを避けるために、9時から1学年終了式、10時から2学年終了式を行う予定です。その後、終了証書と通知票を渡します。式に時差を設けますので、登下校に時差があることをご了解ください。

#### ◎卒業式、終了式の欠席の取り扱い

卒業式、終了式ともに休校中の取り組みですので、出席を要する日はありません。疾病や家庭の都合により式に参加できなくとも欠席にはなりません。その際には、必ず連絡していただけようお願いします。式の運営やその後の対応を円滑にするためにご協力願います。

#### ◎用事がある場合の来校について

休校中ではありますが用事がある場合には、保護者や生徒の皆さんに個別に学校に来ていただくことがあります。休校は、感染拡大の機会を減らすことが目的ですので、相談や指導の機会まで無くす必要はありません。休校期間中の生活や学習のことで課題があれば、お子さんも含めて、学校での話し合いの場を設けていきたいと思います。



この1年で生徒の学力はどうなったか  
～市学力調査から～

#### ◎3学年の状況

4月18日に実施した全国学力・学習状況調査の結果は、学校だよりやホームページでお知らせいたしました。本校と全国の平均正答率を比較した結果において、国語では上回ったものの、数学と英語では下回りました。各教科の領域別平均正答率でも思わしくない学年のスタートでした。

12月になり、市教育委員会が実施する学力調査を行い、その結果が示されました。この調査は活用と知識に関する問題を合わせた形式で生徒の力を調べました。4月の調査と同じであり、力の伸びを比較できます。それによると、国語、数学、英語ともにほぼ全国平均であり、社会、理科はかなり上回りました。生徒の意欲や表現力などの、この調査だけでは測ることのできない学力もありますが、この1年間で学力を伸ばしてきていると考えます。10月から放課後に数学の学習会も行いました。最近では、参加者も増え、目標点数を獲得するために努力する姿も見られます。

#### ◎1・2学年の状況

1・2年生の市学力調査は1月に行いました。1年生では、5教科すべてで全国の平均正答率を上回りました。特に、理科、英語はかなり上回りました。

2年生では、国語、社会、数学、理科でほぼ全国の平均正答率と同じで、英語は上回りました。1学年の時の状況と比較しても、社会、数学、英語で向上が見られました。

◎生徒の学習意欲を高めようと授業研究を通して工夫しようと取り組んできました。授業は、生徒にとって一度つきりの場です。充実した学びができるように努め、今年度の成長をさらにのばし、生徒一人一人の進路目標を達成できる学力が身につくように取り組んでいきたいと思います。